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【事務局】  

 都市政策課長の幸畑でございます。今日はよろしくお願いいたします。廣岡先

生の方からちょっと遅れていらっしゃるとお聞きしております。廣岡先生を除き

まして皆さんお揃いですので、これから始めさせていただきたいと思います。 

委員の皆様方には、お忙しいところ、お集まりいただきありがとうございます。

始めに、本審議会の学識委員の皆様は、任期が２年と定められておりまして、本

年１２月１日に改選となりました。お手元に資料１として委員名簿をお配りして

おりますが、このうち、李委員、大崎委員、菊本委員、髙木委員、土屋委員の５

名の方には、引き続きのご就任について、よろしくお願いします。 

また、３名の方に新たにご就任いただいておりますので、ご紹介させていただ

きます。まず、環境分野からは、岐阜大学准教授の廣岡佳弥子様ですが、ちょっ

と遅れていらっしゃいますので、ご紹介させていただきます。次に、経営分野か

ら岐阜協立大学教授の水野和佳奈様です。ご挨拶いただけると有難いです。 

 

【水野委員】 

 岐阜協立大学の水野です。よろしくお願いいたします。 

大学の授業では、行政法とか法学系の科目を担当しているのですけれども、研究

では行政組織の人的資源管理などを研究しておりますので、今回は経営分野での

参加ということになりました。よろしくお願いいたします。 

 

【事務局】 

ありがとうございます。新たにご就任いただく岐阜大学教授倉内文孝様は、本

日ご欠席ということですのでよろしくお願いいたします。以上、学識委員８名の

先生方の任期は令和５年１１月３０日までとなっております。 

 本日ご出席の皆様の紹介につきましては、お手元の資料１の委員名簿と資料２

の委員座席図のとおりでございますので、ご紹介に代えさせていただきます。ま

た、本日は、委員及び臨時委員、計２３名中、現時点で１５名のご出席をいただ

いておりますので定足数に達していることをご報告いたします。 

 さて、本審議会会長につきましては、学識委員の中から選出することとされて

おりますが、この度、学識委員の改選がございましたので、改めて会長を選任す

ることとなります。会長選任までの間、都市建築部長が議事を進行させていただ

きますので、よろしくお願いいたします。 

 

【都市建築部長】 

 都市建築部長の大野でございます。日頃より、県都市建築行政にご理解・ご協

力を賜りましてありがとうございます。それでは、会長選任までの間、議事を進

行させていただきますので、よろしくお願いいたします。座って失礼します。 
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会長の選任につきましては、岐阜県都市計画審議会条例第４条第１項により、

「会長は学識経験のある者の中から選挙で選任する」こととなっております。立

候補者又はご推薦も含めてお諮りしたいと思います。 

 

土屋委員どうぞ。 

 

【土屋委員】 

前会長で、都市計画の専門家でもある髙木委員を推薦したいと思います。 

 

【都市建築部長】 

ありがとうございます髙木委員を推薦するご意見を頂きました。他にございま

せんか。 

 

（「異議なし」の声あり。） 

 

髙木委員を会長に選任させていただいてよろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり。） 

 

ありがとうございます。ご異議ないようですので、髙木委員を会長に選任させ

ていただきます。それでは、髙木委員、会長席にお座りいただきまして、この後

の議事進行、よろしくお願いします。 

 

【髙木会長】 

会長に就任しました髙木でございます。どうぞよろしくお願いいたします。３

期目ということなんですけれども、コロナ禍になりましてまもなく２年が経とう

としております。私たちの生活もずいぶん、コロナ前とは変わった形で暮らすこ

とになってきているかと思います。特に、密を避けるということですけれども、

その裏返しで言いますと、疎の価値、それを都市計画的に解釈しますと分散とい

うことに対して価値があるんじゃないかと、そういう意見も専門家の中から出て

きています。岐阜県も２年連続で、豪雨災害になっておりまして、安全性という

意味からも、賢い住まい方、安全なところに住むとか、そういうことなんかも随

分都市計画の分野でも出てきています。こう、やっぱり新たに色々な課題が出て

きている中での会長ということで大役なんですけれども精一杯頑張ってまいりま

すので皆様のご協力をいただきながら進めていきたいと思います。どうぞよろし

くお願いいたします。では、座って進めさせていただきます。 

 それでは、議案の審議に入る前に、会長代理の選任を行いたいと思います。岐
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阜県都市計画審議会条例第４条第３項の規定により、会長代理につきましては会

長が指名することになっています。会長代理には、本日ご欠席ではありますが、

倉内文孝委員を指名したいと思いますので、よろしくお願いいたします。次に、

本審議会に設置されている、環境影響評価専門部会の委員について、条例第５条

及び環境影響評価専門部会運営要綱第３条から第４条の規定に基づき、専門部会

の委員と部会長の指名を行います。まず、環境影響評価専門部会の委員に倉内文

孝委員、廣岡佳弥子委員を指名し、部会長には倉内委員にお願いしたいと思いま

す。以上の体制で、今後、審議会並びに専門部会を進めてまいりたいと思います

ので、皆様方のご協力をお願いいたします。 

 

【事務局】 

今、ここで廣岡先生お見えになりましたので、途中ではございますけども、一

言ご挨拶いただきたいと思います。よろしくお願いします。 

 

【廣岡委員】 

岐阜大学流域圏科学研究センターの廣岡です。本日はおくれて大変申し訳ござ

いませんでした。専門は廃水処理と下水道工学になります。よろしくお願いしま

す。 

 

【髙木会長】 

それでは、議案の審議に入りたいと思います。本日の議案概要について、事務

局から説明を求めます。 

 

【事務局】 

それでは、本日の議案の概要について説明させていただきます。お手元に配布

しております資料３議案一覧表をご覧ください。本日お諮りする議案は、議第１

号「大垣都市計画道路の変更について」こちらは安八町内の変更でございます。

議第２号「羽島都市計画道路の変更について」、こちらは羽島市内の変更で議第

１号と同じ道路に関する議案でございます。議第３号「大垣都市計画道路の変更

について」こちらは、大垣市内、神戸町内の変更でございます。以上、３件でご

ざいます。ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

【髙木会長】 

まず、審議に入る前に、本日の審議会の議事録署名委員を指名したいと思いま

すが、会長に一任いただけますでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり。） 
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ありがとうございます。一任いただきましたので、本日の議事録署名は李委員

と岩井委員にお願いしたいと思います。よろしくお願いいたします。 

それでは審議に入ります。議第１号、第２号は関連がございますので、一括し

て審議したいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり。） 

 

それでは、議第１号「大垣都市計画道路の変更について」、議第２号「羽島都

市計画道路の変更について」を議題とします。それでは、事務局の説明を求めま

す。 

 

【事務局】 

 都市政策課技術総括監の大西でございます。よろしくお願いいたします。それ

では、着座にてご説明させていただきます。 

 議第１号と議第２号は、議案書１－１から１－７ページと議案書２－１から２

－７ページです。前方のスクリーンを合わせてご覧ください。 

 最初に、都市計画道路寺内安八線と外粟野大浦線の概要を説明いたします。寺

内安八線は、大垣市寺内町を起点とし安八町森部を終点とする延長約７，１３０

ｍ、幅員２２ｍの幹線街路です。大垣都市計画区域マスタープランでは、区域内

の円滑な交通の流れと、区域外とのアクセス性を高める道路に位置づけられてお

ります。外粟野大浦線は、羽島市小熊町を起点とし羽島市正木町を終点とする延

長約５，２００ｍ、幅員２２ｍの幹線街路です。羽島都市計画区域マスタープラ

ンでは、東西方向の主軸となる主要幹線道路に位置づけられております。今回の

都市計画変更は赤実線でお示ししている安八町と羽島市にまたがる区間に関する

ものでございます。 

次に道路の整備状況について、ご説明いたします。寺内安八線及び外粟野大浦

線は、主に大垣江南線として、整備が進められております。現在は寺内安八線の

起点の大垣市寺内町から安八町西結までと、一般県道岐阜羽島線との交差点の羽

島市足近町から愛知県境までが供用されております。 

未開通区間のうち、青実線の安八町西結から一般県道安八平田線までの区間は、

現在、工事中です。今回の変更区間は、今後、工事が予定されている、赤実線の

安八町南今ヶ渕から一般県道羽島茶屋新田線との交差点の羽島市小熊町までの区

間となっております。 

大垣都市計画区域の位置関係についてお示ししております。寺内安八線は青実

線で示しており、変更箇所は赤実線で示している区間となります。延長約１，１

２０ｍ区間の幅員２２ｍを１１ｍから１５ｍに変更し、車線数を２車線とします。 
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羽島都市計画区域の位置関係についてお示ししております。外粟野大浦線は青

実線で示しており、変更箇所は赤実線で示している区間となります。延長約９９

０ｍ区間の幅員２２ｍを１１ｍから１４ｍに変更し、車線数を４車線から２車線

に変更します。 

概ね２０年後の令和１７年の将来交通量でございます。今回の対象区間の将来

交通量が車線数２車線相当となる９千台となることから、当該路線の車線数を２

車線とし、幅員の変更を行うものでございます。 

計画図で大垣都市計画道路の変更について、ご説明いたします。変更前が青色、

変更後が赤色になります。一般県道安八平田線との交差点から羽島市との行政界

までの区間の延長約１，１２０ｍの幅員を２２ｍから１５ｍ、１１．５ｍ及び１

１ｍに変更し、車線数を２車線とします。 

こちらは、標準横断図です。上側が変更前、下側が変更後となります。車線の

数は２車線、平地部は両側歩道で、総幅員１５ｍ、橋梁取付部及び橋梁部は片側

歩道で、総幅員が１１．５ｍ、１１．０ｍとなります。 

計画図で羽島都市計画区域の変更について、ご説明いたします。変更前が青色、

変更後が赤色になります。安八町との行政界から羽島市小熊町４丁目までの区間

の延長約９９０ｍの幅員を２２ｍから１１ｍに変更し、交差点部は１４ｍとなり

ます。また、車線数を４車線から２車線に変更いたします。 

こちらは、標準横断図です。安八町側と同様に、片側歩道で、総幅員は１１ｍ

となります。 

次に、都市計画手続きの状況です。これまで、地元説明会、都市計画案の公告・

縦覧、関係市への意見聴取などを経て、本日の都市計画審議会を迎えております。

なお、安八町、羽島市への意見聴取では、「意見なし」との回答をいただいてお

ります。 

最後に、都市計画案の縦覧の状況です。令和３年７月１２日から７月２６日の

２週間、案の縦覧を行ったところ、意見書の提出はございませんでした。 

以上のことから、県としては今回の都市計画変更案は適切なものと考えておりま

す。議第１号、議第２号の説明は以上でございます。ご審議の程よろしくお願い

いたします。 

 

【髙木会長】 

 はい、ありがとうございました。事務局の説明がありましたが、これについて

ご意見・ご質問はございませんか。 

  

よろしいでしょうか。ご意見・ご質問がなければ、採決に移ります。議第１号

及び議第２号について、一括して採決したいと考えますが、よろしいでしょうか。 
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（「異議なし」の声あり。） 

 

 それでは、議第１号及び議第２号について、原案どおり承認することにご異議

ございませんでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり。） 

 

ご異議がないようですので、議第１号及び議第２号は原案どおり承認すること

に決しました。 

次に、議第３号「大垣都市計画道路の変更について」を議題とします。それで

は、事務局の説明を求めます。 

 

【事務局】 

それでは、議第３号「大垣都市計画道路の変更について」ご説明させていただ

きます。資料は、お手元の議案書３－１から３－３４ページです。前方のスクリ

ーンも合わせてご覧ください。 

はじめに、大垣市、神戸町の主要な施設等の位置をお示しいたします。主要な

道路といたしまして、黒色で示しております国道２１号、東海環状自動車道など

がございます。今回変更します路線は、大垣都市計画道路の①長松大井線、②南

高橋神戸線、③大垣神戸大野線、④瀬古下宮線の４路線でございます。 

次に、今回の変更に至った背景をご説明いたします。今回の変更はいわゆる「都

市計画道路の見直し」によるものでございまして、本県におきましては、平成１

３年５月に「都市計画道路の見直し方針（案）」を策定し、市町とともに、都市

計画道路の見直しを進めているところでございます。大垣市と神戸町におけるこ

れまでの経緯でございます。大垣市と神戸町において見直し方針を策定し、大垣

市では令和元年９月に神戸町では令和元年５月に見直し候補路線（案）を公表し

ております。今回お諮りする議案は、これらの都市計画道路の見直し検討を踏ま

え、都市計画道路の変更を行うものでございます。 

議案書の３－９ページをご覧ください。大垣市の変更対象路線を示しておりま

す。図中の①の破線で示した長松大井線の廃止に伴い、名称の変更、終点の変更、

車線数の決定、さらに図中の②で示した路線の追加を行います。議案書３－１０

ページには大垣市の計画区域分割図を示しております。 

議案書の３－１１ページをご覧ください。神戸町の変更対象路線を示しており

ます。図中の⑤で示した瀬古下宮線の幅員変更、線形の変更を行い図中の③④は、

①破線の長松大井線の廃止に伴い、交差点がなくなるため幅員の変更、終点の変

更、延長の変更を行います。では、各路線についてご説明させていただきます。 

まず、はじめに、長松大井線についてご説明いたします。議案書３－１３から
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１４ページ及び前方のスクリーンも合わせてご覧ください。長松大井線は、大垣

市長松町から神戸町内を経由し、大井までを結ぶ環状道路として決定されていま

す。しかし、見直し前後の交通量を検証しても、当路線や周辺道路等への影響が

ないことや市道昼飯赤坂１号線及び県道柳瀬赤坂線が代替路線として機能してい

るため、約８，６８０ｍを廃止いたします。また、長松大井線の廃止に伴い、終

点位置を青墓１丁目に変更し、名称を長松大井線から①赤色実線の長松青墓線へ

変更し、車線数を４車線とします。また、終点位置の変更に伴い、②赤色実線の

大島大井線を追加し、延長４，４００ｍ、幅員１５ｍ、車線数を２車線とします。 

次に、南高橋神戸線、大垣神戸大野線についてご説明いたします。議案書３－

２７から３－３０ページ及び前方のスクリーンも合わせてご覧ください。長松大

井線の廃止に伴い、南高橋神戸線・大垣神戸大野線において交差点部がなくなる

ため赤丸箇所の変更を行います。 

こちらが、交差点の拡大図でございます。左側の南高橋神戸線は長松大井線の

廃止に伴い、終点位置と延長を交差点部の幅員から標準部と同じ２５ｍへ変更し

ます。右側の大垣神戸大野線との交差点は、同じく交差点部の幅員を標準部と同

じ２５ｍへ変更します。 

次に、瀬古下宮線についてご説明します。議案書３－３１ページ及び前方のス

クリーンをも合わせてご覧ください。瀬古下宮線は、神戸町中心部から大垣神戸

大野線、南高橋神戸線と一体となって大垣市にアクセスする道路として決定され

ています。交通量を検証したところ、片側歩道でその機能が確保されることから

両側から片側歩道へ計画を変更します。また、より安全性が高く、走行機能を確

保した線形に見直しを図るものでございます。 

計画図で都市計画区域の変更についてご説明します。変更前が黄色、変更後が

赤色となります。起点から幅員を１６ｍから９．７５ｍへ、またより安全性が高

い線形に変更します。終点までの幅員変更とし番号の名称を変更いたします。 

こちらは、標準横断図です。青色が変更前、赤色が変更後の幅員です。右が北

側となります。幅員は９．７５ｍです。 

次に、都市計画手続きの状況です。これまで、都市計画案の公告・縦覧、関係

市町への意見聴取などを経て、本日の都市計画審議会を迎えております。なお、

市町への意見聴取においては、大垣市、神戸町からそれぞれ「意見なし」との回

答をいただいています。 

次に、都市計画案の縦覧の状況です。令和３年１０月１日から１０月１５日ま

で、案の縦覧を行ったところ、意見書の提出はございませんでした。以上で議第

３号の説明を終わります。ご審議の程よろしくお願いいたします。 

 

 

【髙木会長】 
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どうもありがとうございました。事務局の説明がありましたが、これについて

ご意見・ご質問はありませんでしょうか。 

 

ちょっと、１点だけ、今、山県インターから大野神戸までつなぐ東海自動車道

が鋭意工事が進んでいて、数年後には開通するということなんですけども、そう

いう状況の将来的なことを含めてもこの北部の廃止する部分の道路はなくても交

通量がさばけるという風なことで理解してよろしいでしょうか。 

 

【事務局】 

 将来交通量の推計にあたりましては、東海環状の自動車の交通量も見込んで検

証しており、問題ないことを確認しております。 

 

【髙木会長】 

 分かりました。ありがとうございます。 

  

他にご意見・ご質問ございますでしょうか。よろしいでしょうか。 

 

他にご意見・ご質問がなければ、採決に移ります。議第３号について、原案ど

おり承認することにご異議ございませんでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり。） 

 

 ご異議がないようですので、議第３号は原案どおり承認することに決しました。 

議案の審議が終了しましたので、知事に対する答申文についてお諮りします。

事務局から答申案の配布をお願いいたします。 

 

ただいまお配りした案は、本日ご審議いただいた結果に基づき、議第１号から

議第３号について、原案を適当と認めるものです。知事に対する答申文について、

案のとおり決定することにご異議ございませんでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり。） 

 

ご異議がないようですので、知事に対する答申文については案のとおり決定し

ます。 

それでは、これをもちまして、本日の議事はすべて終了しました。ご協力あり

がとうございました。以後は、事務局にお願いいたします。 
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【事務局】 

 髙木会長をはじめ委員の皆様、本日はご審議いただきありがとうございました。 

これをもちまして、第２１７回岐阜県都市計画審議会を閉会いたします。 

 

（おわり） 
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